

SPÉCIAL **IFI**



75%

DE VOTRE DON AU MDA FRANCE
DÉDUCTIBLE DE VOTRE IMPÔT
SUR LA FORTUNE IMMOBILIÈRE



FAITES DE VOTRE IFI
UN **GESTE UTILE**
EN CONTRIBUANT
À **SAUVER DES**
VIES EN ISRAËL !
VOUS ÊTES LES PREMIERS
MAILLONS DE LA CHAÎNE
DE LA VIE ! 



**LES AMIS FRANÇAIS DU
MAGUEN DAVID ADOM**
SERVICES D'URGENCES MÉDICALES EN ISRAËL
Association au service de la Vie ! 

MAGEN
DAVID
ADOM
IN ISRAEL



מגן דוד
אדום
בישראל



FONDATION
FRANCE-ISRAEL
Reconnue d'utilité publique



WC

hère Madame, cher Monsieur,
Chers amis,

Jamais notre organisation n'aura sollicité autant de **moyens humains, matériels et donc financiers** pour être à la hauteur de l'enjeu humanitaire que représente la pandémie de la COVID-19.

Si la bataille lancée contre cette pandémie n'est pas tout à fait gagnée, fidèle à son rôle historique de soins, d'assistance et de protection de la population israélienne, le MDA, dès le mois de février 2020, s'est mis en ordre de marche afin de relever l'immense défi qui se présentait.

En quelques heures à peine, le MDA a su **adapter ses modes de fonctionnement pour assurer les secours** et le déploiement de moyens logistiques sur la ligne de front érigée contre le virus tout en maintenant son niveau d'activité quotidien et ses missions essentielles.

**FORMIDABLE
TRAVAIL POUR
SAUVER DES
VIES HUMAINES**

Nos secouristes auxquels, je veux rendre un vibrant hommage, se battent dans un contexte difficile mais ils réussissent dans toutes les missions que nous leur avons confiées, ils démontrent leur **générosité de cœur allée à la plus grande efficacité**.

Seuls, nous ne pourrions y arriver. C'est avec vous et seulement avec vous que nous pouvons gagner et poursuivre ce formidable travail pour sauver des vies humaines. Nos volontaires ont besoin de la mobilisation de nos donateurs et du soutien financier de ses partenaires.

Cette année, plus encore que l'année précédente, je fais le vœu que nous pourrions compter sur **votre précieux et indispensable soutien**.

Faites de votre don IFI au profit du MDA, un geste utile et généreux au service de la Vie !

Chaleureuses salutations,



Michel KTORZA
Président
Maguen David Adom France

TRANSFORMEZ VOTRE IMPÔT IFI (ANCIENNEMENT ISF) EN DON POUR LA VIE

Vous êtes redevable de l'IFI ?

Avec l'IFI, seul le patrimoine immobilier non affecté à l'activité professionnelle est imposé.

Si vous êtes soumis à l'IFI en 2021, **75 %** du montant de votre don au MDA à travers la Fondation France-Israël pourra être déduit de votre impôt à hauteur de plafond de 50 000 €.

INVESTISSEZ VOTRE IFI AVEC LE MDA

en partenariat avec la Fondation France-Israël.



FONDATION
FRANCE-ISRAËL
Reconnue d'utilité publique

EST-IL POSSIBLE DE RÉDUIRE MON IFI À ZÉRO EN FAISANT VOTRE DON AU MDA FRANCE ?

OUI ! Pour déterminer le montant de votre don afin de réduire votre IFI à zéro, appliquez la formule suivante :

$$\text{Montant du don} = \frac{\text{Montant total de votre impôt IFI}}{0,75}$$

COMMENT FAIRE VOTRE DON ?

Par chèque bancaire en seulement 2 étapes

Libellez votre chèque
à l'ordre de :
Fondation France-Israël

Envoyez votre don à :
Maguen David Adom France
40 rue de Liège 75008 Paris

Le MDA France se charge de faire parvenir votre don à la Fondation France Israël qui vous enverra votre reçu fiscal.

Par virement ou par carte bancaire

C'est simple, contactez le MDA France, nous vous guiderons dans votre démarche au 01 43 87 49 02, ou appelez Sabine DRAY au 06 03 48 90 88



QUAND VAIS-JE RECEVOIR MON REÇU FISCAL ?

24 A 72H après réception de votre don. La Fondation France-Israël envoie votre reçu fiscal par courrier et, si vous le souhaitez, immédiatement par mail.

QUELLE EST LA DATE LIMITE POUR ADRESSER MON DON ?

Si vous souhaitez effectuer un don déductible de l'impôt sur la fortune immobilière vous avez jusqu'au **20 MAI 2021** date limite de dépôt papier. Les dates limites de dépôt des télédéclarations sont :

- **26 MAI 2021 A 23H59** pour la zone 1 départements n° 1 à 19 et non-résidents
- **1^{ER} JUIN 2021 A 23H59** pour la zone 2 départements n° 20 à 54
- **8 JUIN 2021 A 23H59** pour la zone 3 départements n° 55 à 95 + 971 à 976

COMBIEN VOUS COÛTE VOTRE DON IFI APRÈS LA RÉDUCTION D'IMPÔT ?

VOTRE DON IFI 2021	RÉDUCTION d'impôt de 75 %	COÛT EFFECTIF DE VOTRE DON
1 600 €	1 200 €	400 €
2 600 €	1 950 €	650 €
5 600 €	4 200 €	1 400 €
12 000 €	9 000 €	3 000 €
20 000 €	15 000 €	5 000 €
50 000 €	37 500 €	12 500 €

EXEMPLE :



$$\frac{\text{si votre impôt est de } 10\,000 \text{ €}}{\text{vous divisez par } 0,75} = 13\,333 \text{ €}$$

Un don de 13 333 € annule votre impôt IFI.



W **S** i j'ai décidé aujourd'hui d'associer ma bien modeste notoriété à l'**action concrète et désintéressée du Maguen David Adom**, c'est pour répondre à un appel. Celui d'une époque de plus en plus complexe, où les besoins se font pressants, et l'humanité est en jeu partout, face à des urgences sanitaires, climatiques, trans-nationales, inédites depuis la seconde guerre mondiale.

Jamais depuis ces temps sombres, le message de notre solidarité indispensable ne nous a été délivré de manière aussi limpide.

Ceux qui font, qui ne se cachent pas, qui volent au secours des enfants, des femmes, des humains, avec le sens de la fraternité, et l'énergie nourrie par la pleine conscience de leur devoir...les infatigables... je les admire. **Ils interviennent, à la manière des anges**, et leur âme est sanctifiée par les vies qu'ils sauvent, ou simplement soulagent, et rendent vivables.

Si vous ignorez encore la grandeur de l'action du Maguen David Adom, en Israël, et dans tous les pays où surgit le malheur, **je vous invite à vous pencher sur le concret, sur les chiffres, à scruter le visage des volontaires, à compter les véhicules médicalisés, à évaluer le génie logistique à l'oeuvre.**

Mazal Tov à ces hommes et femmes qui distribuent le sourire et le courage. Et que vos dons ou votre simple soutien soient une façon de prouver que vous savez ce que nous leur devons.

LES DÉFIS SONT
LÀ. ET ILS EXIGENT
UN « NOUS », PAS
DES « JE ».

Les défis sont là. Et ils exigent un « nous », pas des « je ». Soyons nous, et **prenons ensemble le chemin du soin, de l'attention et de l'empathie**. Ce sont les seules choses qui restent, de nos quotidiens si fugaces.



Ariel WIZMAN
Journaliste, comédien,
animateur de radio et de télévision

DES HOMMES ET DES FEMMES AU SERVICE DE LA VIE



Comme vous le savez, le MDA est au service de toutes les communautés du pays avec dans ses rangs aussi bien des juifs que des centaines voire des milliers de musulmans, chrétiens et druzes, urgentistes et médecins. Des hommes et des femmes, croyants et laïques, parents et adolescents, de 15 à 80 ans. Ensemble ils suivent une formation intensive pour répondre aux situations de crise.

L'année dernière, le Maguen David Adom a sauvé des vies, lutté contre la propagation du Coronavirus, pratiqué des tests et vacciné contre la COVID-19. Des **dizaines de milliers de salariés et de bénévoles** continuent leurs opérations de routine et d'urgence dans tout le pays, même durant la crise du Coronavirus.



27 000
VOLONTAIRES
au MDA en Israël

2, 6
Millions
d'HEURES

consacrées par nos bénévoles
au service de la vie chaque
année

250 000
PERSONNES

ont suivi une formation aux
gestes de premiers secours en
2020, en dépit de la Covid-19

Eli, parlez-nous de l'école des secouristes. C'est l'un des grands projets pour l'avenir du MDA.

Les secouristes sont l'élite de la médecine d'urgence pré-hospitalière en Israël. Ils sont en première ligne dès qu'il s'agit de sauver des vies en cas d'attaque terroriste, d'accident de la route, de maladie ou de la COVID-19.

Le MDA forme tous les secouristes du pays, soit environ **300 par an**, et forme également tous les chefs d'équipe en réanimation avancée (ALS). Le MDA assure une formation médicale continue (CME), des secouristes certifiés : en réanimation cardiaque avancée (ACLS), en prise en charge pré-hospitalière des victimes d'un trauma (PHTLS) et en réanimation pédiatrique (PALS).

Les secouristes sont des gardiens : ils s'assurent que chaque Israélien reçoive des soins administrés par des secouristes professionnels qui pratiquent une médecine d'urgence experte.

L'école des secouristes forme non seulement les secouristes des ambulances du MDA mais aussi de l'armée qui sauvent de nombreux soldats.

En raison de la demande croissante de secouristes, le MDA crée actuellement une **nouvelle École Nationale des Secouristes** qui assurera la formation des secouristes pendant les prochaines décennies. Elle offrira la **meilleure formation possible avec les moyens les plus avancés et des centres de simulation en intérieur et en extérieur**. Ainsi, les élèves seront formés dans les meilleures conditions.

La construction de l'**École Nationale des Secouristes** est non seulement l'un des projets les plus importants pour l'avenir du MDA mais aussi pour celui de l'État d'Israël. Comme l'ont montré les années de terrorisme et chaque guerre, **plus on a de secouristes plus on sauve de vies**. Notre nation a besoin de secouristes et en tant qu'organisation nationale d'urgence et de secours, il revient au MDA de remplir cette mission.

Quelles sont les qualités indispensables pour être secouriste ?

Toute personne désirant devenir secouriste doit suivre un processus de sélection permettant d'évaluer ses aptitudes et sa capacité à embrasser la profession de secouriste. Seuls les candidats qui ont un certificat d'inscription ou deux années

d'expérience médicale ont le droit de se présenter au processus de sélection.

Mis à part ces prérequis, je crois que ce qui fait un très bon secouriste, comme ceux du MDA, est **un sens de la mission, un grand humanisme, un engagement et le désir de sauver des vies**. Les personnes dotées de ces vertus feront d'excellents secouristes et je suis fier que tous les membres et bénévoles du MDA apportent chaque jour ces qualités aux malades et aux blessés en Israël.

Après une année intense à combattre la Covid 19, comment se portent les membres du MDA, physiquement et psychologiquement ?

Le Maguen David Adom était bien préparé à lutter contre la COVID-19. Nous étions bien équipés et bien entraînés. Des dizaines de milliers de travailleurs et bénévoles se sont mobilisés et se sont assurés que le service d'ambulances, la banque du sang, les centres de test COVID-19 et de vaccination soient parfaitement opérationnels.

Cette période a été indéniablement difficile, physiquement et mentalement, mais il ressort des conversations que nous avons eues avec les équipes que la formation initiale reçue et les équipements de protection adaptés les ont confortés dans le fait qu'ils étaient professionnellement prêts à intervenir. Leur rôle primordial dans cette lutte pour la vie les a aidés à tenir psychologiquement.

Malheureusement, nous sommes dans un domaine où l'on ne se repose jamais. Même aujourd'hui, alors que la lutte contre le COVID-19 est bien moins intense, nous continuons à nous occuper des malades et des blessés et à nous préparer pour des

urgences, des attaques terroristes, des guerres et des catastrophes naturelles. La médecine d'urgence est une activité qui ne s'arrête jamais, mais **nous assurons fièrement notre mission grâce au dévouement des équipes et bénévoles du MDA**, et le mérite de ces derniers est précieux et doit être reconnu.

PLUS ON A DE SECOURISTES PLUS ON SAUVE DE VIES.



Eli BIN
Directeur Général
Maguen David Adom Israël



Chères donatrices, chers donateurs,
Chers amis du MDA,

Cette année, votre don IFI sera affecté au bien le plus précieux du Maguen David Adom : ses bénévoles.
27 000 femmes et hommes qui œuvrent au quotidien pour sauver des vies en Israël.

Ces derniers mois ont été très éprouvants pour nos unités de secours car elles ont dû mener la **bataille sur deux fronts : soins de secours préhospitaliers et lutte contre la pandémie de la COVID-19** à travers la réalisation massive de tests et la mise en œuvre d'une campagne de vaccination éclair, contribuant ainsi à faire d'Israël, le 1^{er} pays au monde à entrevoir une sortie de crise sanitaire.

Nos secouristes sont **des bénévoles mais aussi des professionnels de santé parmi les plus expérimentés au monde**. Vos dons permettent au MDA France de financer leur équipement et l'ensemble du matériel médical dont ils ont besoin pour assurer leurs missions sur le terrain. Nous sommes fiers depuis la France de compter sur **votre fidèle et généreux soutien** car celui-ci est absolument **capital au bon fonctionnement de notre organisation**. Vos dons sont aussi essentiels à la formation continue de nos bénévoles, lesquels se mettent à jour régulièrement des stratégies de secours mises au point par le Maguen David Adom.

**DES PROFESSIONNELS
DE SANTÉ PARMIS LES
PLUS EXPÉRIMENTÉS
AU MONDE.**

Nous avons décidé de leur dédier cette brochure. Vous pourrez ainsi découvrir à la lecture des pages qui suivent des portraits de volontaires qui ont fait le choix de s'engager avec le MDA pour se mettre **au service d'une cause universelle : sauver des vies !**

Nous n'avons pas tous la capacité à être sur le terrain, mais nous avons un devoir humain de participer à ce grand œuvre. Pour ceux qui le peuvent, **les dons financiers constituent une participation active, importante et indispensable au fonctionnement de l'institution**. Le système fiscal français nous permet de déduire de nos impôts les dons au MDA France, alors je vous invite à profiter de cet avantage financier, humaniste et empathique. C'est l'occasion de concrétiser notre éthique en permettant la promotion d'une **véritable association au service de la vie !**



Victor WINTZ
Directeur Général
Maguen David Adom
Europe francophone



REUMA MEDINA AMIT

LA PREMIÈRE FEMME DU MDA
À SAUVER DES VIES À MOTO

En mai 2019 le MDA accueillait Reuma dans l'équipe des secouristes à moto. Au total aujourd'hui une quinzaine de femmes sauvent des vies à moto et en scooters en Israël.

Il y a environ quatre ans, Reuma Medina Amit, de Kochav Yair, a suivi les cours de secourisme du Maguen David Adom puis l'entraînement pour devenir conductrice d'ambulance. Elle est bénévole au MDA en tant qu'ambulancière et première intervenante dans sa ville.

Reuma, mère de trois enfants et consultante en marketing, sauve des vies en moto.

W **Q** uand j'ai débuté mon bénévolat au MDA, mes enfants avaient 9, 5 et 1 an. Cela me semblait impossible, mais je suis heureuse d'avoir réussi car il n'y a rien de mieux que de participer aux missions de secours du MDA. J'ai une grande satisfaction lorsque j'aide ceux qui en ont besoin.»

Eli Bin, directeur général du MDA : « J'aimerais remercier le donateur qui a souhaité rester anonyme et les Amis français du MDA pour leurs merveilleux dons. J'aimerais également féliciter Reuma, dont le travail bénévole au sein du Maguen David Adom contribue à sauver des vies à Kochav Yair et dans les communautés alentours. Cette moto va lui permet de rejoindre en moins de 4 minutes les personnes nécessitant une assistance médicale. »

2 000
INTERVENTIONS
par an et par scooter
tout équipé



ASMAHAN ABU-YEHEHA

FEMME IMPRESSIONNANTE ET INPIRANTE

Avec deux emplois et six enfants, Asmahan est l'une des principales dames d'Israël dans la lutte contre le coronavirus. Elle est bénévole au MDA depuis 16 ans et s'est trouvée à l'avant garde des batailles contre la COVID-19.

Asmahan Abu Yahya est ambulancière, résidente de Gan Yavne et mère célibataire de 6 enfants. Durant la lutte contre le coronavirus elle a suivi une formation spéciale et effectuée des milliers de tests au domicile des patients de la région de Gan Yavne et Ashdod, dans les drive-ins et dans les maisons de retraite de la région.

W **P** endant cette période, j'ai du laisser 6 enfants à la maison.

J'étais volontaire pour faire des prélèvements de tests COVID-19 dans les drive-ins, les maisons de retraite et chez les particuliers avec mon ambulance et mon équipement.

Mais mes enfants savent qu'avant de prendre mes gardes je suis pleine de joie, d'enthousiaste et heureuse de partir en mission.

La pandémie de Coronavirus est comme une guerre, mais comme certains sont tenus de rester chez eux, je suis sur le terrain.

Il y a des situations où l'on conduit des personnes et parmi elles vous pouvez rencontrer une personne âgée qui soudain vous appelle ma fille (Ya Binti). C'est touchant et cela vaut tout ce dur labeur. Rien n'est plus beau au monde que de nouer des liens aussi fraternels avec les patients.»





Goni GRISARO

TROISIÈME GÉNÉRATION DANS
LE SAUVETAGE DE VIES

Goni GRISARO (15 ans), originaire d'Herzliya, a toujours rêvé de **faire comme ses parents, son grand-père et sa sœur aînée : sauver des vies**. Goni a l'intention d'étudier la médecine mais dès son plus jeune âge elle a pris la décision de **faire du bénévolat en tant que secouriste dans les ambulances du MDA**.

Les parents de Goni sont médecins. Son père, le Professeur Dan GRISARO, est un expert en gynécologie oncologique à Ichilov, et sa mère, le Professeur Galia GRISARO, est une spécialiste pédiatrique des maladies infectieuses. Ils se sont également portés volontaires au sein du Magen David Adom. Sa sœur, Sharon GRISARO, est paramédic au MDA et étudie actuellement la médecine à l'Université de Tel Aviv.

La valeur du bénévolat et du sauvetage de vies est la plus grande priorité de ma famille, et depuis que je suis petite, j'attends d'être en âge de faire du bénévolat pour entrer au MDA. Mes parents, mon grand-père et ma sœur ont toujours été un exemple pour moi et **leur dévouement est louable**. Je suis entrée au MDA avec le désir d'aider ceux qui en ont besoin; en retour, **j'ai rencontré une deuxième famille**, avec des gens extraordinaires dont j'apprends beaucoup tous les jours.

7 000

bénévoles du MDA
en Israël ont entre
15 et 18 ans



AVRAHAM RIECHMAN

DEPUIS 40 ANS AU SERVICE DE LA VIE
À MÉA SHEARIM

Mea Shearim est un quartier de Jérusalem qui compte une population juive ultra-orthodoxe et dispose de **291 secouristes du MDA prêts à intervenir à tout moment**.

Il dirige cette section du MDA où les secouristes ne peuvent intervenir comme ils interviendraient dans d'autres quartiers de la ville. En effet, depuis 40 ans, Avraham forme la population du quartier et ceux qui ont l'ambition de devenir volontaire, non seulement au sauvetage de vie mais dans un cadre de règles très strictes édictées par le Badatz Hahaeda Hahahedi, le consistoire le plus orthodoxe de Mea Shearim qui a émis au MDA un certificat qui lui permet avec ses équipes d'intervenir avec la bénédiction de l'autorité la plus religieuse du pays.

Avraham et son unité reçoivent une quarantaine d'appels par jour (hors appels liés à la COVID-19), à titre personnel, il nous explique être intervenu en tant que premier intervenant sur tous les attentats qui ont touché le centre-ville de Jérusalem ces 20 dernières années. Plus que jamais ils ont besoin d'être renforcés en terme de matériel, vous pouvez les y aider grâce à votre don.





ISACHAR VEISS

3 NAISSANCES À DOMICILE EN 48 H

«L'ange à moto», voici le surnom qu'Adva MANSROV a donné à Isachar (24 ans), le secouriste du MDA qui l'a aidée à accoucher alors qu'elle n'avait plus le temps d'aller à l'hôpital.

Le lendemain, Isachar est appelé par le centre national des appels d'urgences pour une **nouvelle naissance à Bnei Brak**. Arrivé sur place, il a de nouveau aidé à mettre au monde une petite fille dont la mère n'avait plus le temps de se rendre à l'hôpital.

Le même soir, il a été appelé pour aider une autre femme qui était sur le point d'accoucher chez elle, à Tel Aviv. **En quelques minutes à peine, il est arrivé chez la future maman de 28 ans qui a déclaré qu'avec l'équipe du MDA elle était entre de bonnes mains.**



Isachar VEISS, explique qu'il est heureux que ces trois naissances se soient parfaitement déroulées et que les mères et les enfants se portent bien.

W Chaque naissance est toujours un moment aussi unique pour la maman mais aussi pour le paramédic. Les femmes préfèrent toujours accoucher à l'hôpital ; c'est le plus sûr pour la mère et le nouveau-né, cependant, **nous sommes formés pour aider les femmes à accoucher.** »

En 2020, **902** bébés sont nés avec l'aide du MDA à domicile ou sur la route de l'hôpital



YAËL BENGIO

3 SEMAINES DE FORMATIONS, 4 PAYS VISITÉS ET 700 PERSONNES FORMÉES

A l'initiative du MDA Israël et du World Jewish Congress qui finance le projet, les instructeurs du MDA parcourent le monde pour dispenser une formation intitulée «7 premières minutes». Le principe est très simple : **former les communautés juives à agir et réagir en cas d'évènements à multiples blessés** (type attentats). Yaël, du Département International évoque son séjour, en juin 2019, auprès des communautés d'Amérique Latine.

Qu'apprend-t-on lors de cette formation ?

W Cette formation comporte **une partie théorique et une partie pratique** avec un exercice censé conditionner les participants dans la réalité d'un tel évènement.

Les 7 minutes correspondent au temps d'arrivée des secours sur les lieux d'un drame. **Le MDA donne les clefs d'actions et réactions.**

Il faut d'abord se mettre en sécurité soi-même, évaluer le danger et savoir se protéger. Ensuite appeler les secours et cet acte n'est pas anodin, il faut transmettre les détails importants avant leur arrivée. Puis détecter les personnes autour de la scène en mesure de vous apporter de l'aide pour **démarrer le travail nécessaire au sauvetage de vie.**

Quel est ce travail ?

Ordonner un tri parmi les victimes, cette action est fondamentale : le triage. Il faut **apprendre à hiérarchiser la gravité** de l'état des blessés, en gros, créer deux zones. La 1ère réunit toutes les personnes blessées qui peuvent encore se déplacer et la seconde zone, réunit toutes les personnes blessées qui ne peuvent plus se lever. Lorsque les secours arrivent, leur indiquer immédiatement où se trouvent les blessés graves et les blessés plus légers.

Que reprenez-vous de ce séjour ?

Un moment très émouvant, lorsque nous avons formé 100 personnes à l'AMIA à Buenos Aires. Ce lieu communautaire a été la cible d'un terrible attentat en 1994 qui a fait 94 morts et 230 blessés. Etre présents 25 ans jour pour jour à l'AMIA avec nos uniformes israéliens du MDA fut un moment très émouvant.



ILS SONT FRANÇAIS, BELGES... ET MEMBRES DE L'UNITÉ INTERNATIONALE DU MDA



DR SAMUEL GUEDJ MÉDECIN GÉNÉRALISTE À PARIS

Quand et pourquoi vous êtes-vous engagé avec le MDA France ?

WJe me suis engagé afin de pouvoir **mettre mon expérience médicale au service des israéliens**. Je voulais pouvoir **aider en me confrontant aux méthodes de soins d'urgences israéliens** lesquelles sont **reconnues dans le monde entier**. Je voulais soutenir ce pays autrement, en étant utile dans le quotidien des israéliens. Le MDA France est le relais de ce soutien et de ce savoir-faire, il me semblait naturel de m'engager à leurs côtés.

Qu'avez-vous appris auprès des secouristes du MDA ?

J'ai appris énormément sur les secours pré-hospitaliers, et sur la gestion médicale et opérationnelle des événements type attentat. **J'ai également pu apprécier l'humilité, l'extrême compétence, et le professionnalisme** avec lequel les secouristes agissent chaque jour auprès de toutes les populations du pays.

Votre souvenir le plus marquant lors d'une mission dans une ambulance du MDA ?

Une nuit de garde, nous avons été appelés pour prendre en charge un patient épileptique ayant convulsé dans un village arabe autour de Jérusalem. Je n'oublierais jamais la dévotion et l'humanité avec laquelle les secouristes (un juif, et un arabe israélien) ont pris en charge ce patient, n'hésitant pas à le porter dans la nuit à travers un chemin boueux non éclairé pour pouvoir le ramener à l'ambulance. **Cette abnégation, indépendante de l'appartenance à une population ou une autre, est bien caractéristique du MDA** depuis sa création, mais continue toujours à me surprendre et m'émerveiller.

RUTH GRAMMENS LAKOWSKI

INFIRMIÈRE - RÉANIMATRICE
SAMU BELGIQUE

Pour quelles raisons avez-vous rejoint l'Unité Internationale du Maguen David Adom ?

WJe suis née en Belgique où j'ai suivi mes études d'urgentiste. Je suis spécialisée en réanimation – aide médicale urgente et médecine de catastrophe. Cela fait 30 ans que j'exerce au SAMU Belge. Tout au long de ma vie, j'ai donné beaucoup de moi-même pour les autres. Sioniste, **j'aime mon Peuple et veux donner de ma personne pour soutenir Israël**. Apporter ma contribution en partageant mon savoir-faire et **apprendre de l'expérience israélienne**.

Que reprenez-vous de votre expérience sur le terrain avec le MDA ?

Nous devons nous adapter aux stratégies de secours israéliennes, l'approche est tout autre mais on s'y retrouve très vite car **les protocoles de secours israéliens sont concis et clairs, on va à l'essentiel**.

Je retiens également l'excellence de nos instructeurs. Ils sont **d'une grande humanité avec une qualité d'écoute exceptionnelle**. Leur implication dans notre formation, nos entraînements réguliers, nous permettent de progresser rapidement. Ils nous donnent le désir d'avancer et d'étendre notre savoir dans le but de **sauver le maximum de vies**.

Un message aux médecins qui aimeraient rejoindre l'Unité Internationale ?

N'hésitez surtout pas ! C'est une expérience inoubliable tant sur le plan humain que médical.





DR SARAH FELDMAN

MÉDECIN DE SANTÉ PUBLIQUE À PARIS

Quand et pourquoi vous êtes-vous engagée avec le MDA France ?

WJe me suis engagée en 4^e semestre d'internat. Ma spécialité médicale est très éloignée de la pratique clinique – je traite des populations et non des patients – mais je voulais conserver ma capacité à intervenir en situation d'urgence. Je voulais également **apprendre à réagir efficacement en cas d'attentat**. C'était un rêve et un idéal pour moi de pouvoir rejoindre les rangs du MDA et d'aider Israël à mon échelle. Alors quand j'ai su qu'ils recrutaient des médecins français, j'ai foncé !

Qu'avez-vous appris auprès des secouristes du MDA ?

J'apprends tellement au MDA ! J'ai appris ce qu'était **l'engagement et le dévouement**, j'étais d'ailleurs impressionnée par la **proportion énorme de bénévoles**, qui s'engagent pour veiller sur leurs concitoyens. Du point de vue médical, j'ai pu revoir et pratiquer les protocoles de médecine d'urgence dans de nombreux exercices de simulation et surtout j'ai pu m'initier à la médecine de catastrophe (triage, pose de garrot et pansement compressif, évacuation...). Avec toujours **des formations de grande qualité dispensées par des formateurs paramédics très compétents et pédagogues**. C'est une chance de découvrir un autre système de soins et de faire des gardes dans les ambulances du MDA.

Votre souvenir le plus marquant lors d'une mission dans une ambulance du MDA ?

Notre ambulance devait assurer un transfert d'un patient de Ramallah atteint de cirrhose décompensée. Nous avons attendu au check point l'ambulance du croissant rouge et nous avons ensuite pris le relais pour amener en urgence le patient presque inconscient dans un hôpital de Jérusalem afin qu'il reçoive les soins adéquats. Je garde en mémoire le **grand professionnalisme du paramédic de l'ambulance du MDA** qui communiquait avec le patient et sa famille pour les rassurer, avec pour seule mission de soigner.



DR ARIELA CORNU-SKURNIK

MÉDECIN URGENTISTE

Pourquoi avoir rejoint l'UI du MDA ?

WEn tant que médecin urgentiste, je suis naturellement attirée par cet aspect de la médecine. Par sionisme aussi, car participer à cette aventure permet de se retrouver dans une communauté juive internationale en Israël. J'ai ainsi saisi cette occasion par désir d'investissement, pour mettre à profit mon savoir et mon expérience au service de mon pays de cœur. Avec une perspective d'avenir aussi, **car je savais que rejoindre le MDA sur le terrain me permettrait d'élargir ma vision**, et pourquoi pas ouvrir la porte à une implication plus importante encore.

Qu'avez-vous appris auprès des instructeurs du Maguen David Adom ?

La formation dispensée est de très haut niveau. Les formateurs nous unifiaient vers un même but, tous soudés, à travers des protocoles construits sur la base des dernières recommandations scientifiques. J'ai découvert un système dont l'objectif est **l'efficacité**, avec des armes que sont la **rigueur**, la **rapidité**, la **réactivité** et le **respect** des procédures et des ordres de mission.

Cette organisation sans faille (où chacun possède un rôle spécifique) est sans compromission. Elle atteint magistralement son but dans un contexte où chaque seconde et chaque vie compte.

Que retenez-vous de cette expérience ?

J'ai apprécié **la puissance du MDA à travers les exercices de simulation en conditions réelles** qui nous ont été proposés, leur retombée en terme d'apprentissage, leur impact sur les équipes, et leur pertinence. Par ailleurs, l'immersion en garde et la visite du centre névralgique du MDA est une expérience forte qui permet d'apprécier l'efficacité du système. Quelles que soient vos activités personnelles et professionnelles, il faut réussir à prendre le temps de vivre cette aventure et votre vie au quotidien en sera bouleversée.

MICHEL BOUJENAH

Lorsque le MDA France vous a sollicité pour parrainer notre association, vous avez immédiatement répondu par l'affirmative, pour quelles raisons ?

WJ'ai d'abord été très honoré que cette proposition me soit adressée et je suis heureux de représenter le Maguen David Adom, société de secours national en Israël. Le MDA se trouve au plus près des personnes en détresse, quel bonheur de participer même de loin à cette grande aventure humaine.

Lorsque vous évoquez votre soutien au MDA, vous dites partager les valeurs de l'organisation, lesquelles ?

D'abord le don de soi. Il faut savoir que le MDA compte 27 000 secouristes en Israël, rendez-vous compte que **90% des personnes engagées sont des volontaires**, des bénévoles !

**90% DES
PERSONNES
ENGAGÉES
SONT DES
VOLONTAIRES**

Celles et ceux qui décident de dédier leur vie à celle des autres, sans aucune contrepartie méritent que nous les soutenions. Quelle générosité de leur part, ils sont présents et prêts à intervenir pour sauver une vie ou porter secours et ce temps ils en font don, au-delà de

leurs horaires de travail et de leur vie de famille, je dis bravo.

Quel message souhaitez-vous adresser aux donateurs du MDA France ?

Il est si important d'aider le MDA car il sert au quotidien l'ensemble des citoyens de l'Etat d'Israël, ce qui représente une tâche colossale. Si vous ajoutez à cela la gestion de la Banque Nationale du sang alors vous vous signifiez immédiatement du **rôle capital et incontournable que joue cette organisation pour le pays**. Mais ce qu'il faut retenir avant tout et je l'ignorais avant d'en être l'un des parrains : le Maguen David Adom est une ONG non financé par l'Etat d'Israël, autrement dit, **ce sont nos dons qui font la différence sur le terrain**.



Spécial

FONDATION MERIEUX



Entrepreneur à succès, Président de la Fondation MÉRIEUX, Alain MÉRIEUX est le propriétaire de l'institut MÉRIEUX, parmi les plus grands laboratoires pharmaceutiques au monde.

15^{ème} fortune française, il est aussi connu pour ses œuvres philanthropiques.



En avril 2019 Monsieur Alain MERIEUX, a offert 50 000 € au MDA France, destinés à l'achat de deux motos médicalisées pour sauver des vies en Israël.



QUELQUES CHIFFRES DE L'ACTION DU MDA EN ISRAËL EN 2020

101

le numéro d'urgence national du MDA répond en 4 secondes (en moyenne) à un appel d'urgence



609 471

PATIENTS pris en charge par les équipes du MDA.



35 382

PERSONNES ACCIDENTÉES de la route prises en charge par le MDA

580

RÉANIMATIONS/MOIS sont pratiquées en moyenne par les équipes du MDA

14 429

FEMMES SUR LE POINT D'ACCOUCHER ont été transportées à l'hôpital par nos services



+ DE **900**

NAISSANCES à domicile ou dans nos ambulances



4 MIN.

TEMPS MOYEN D'INTERVENTION pour secourir une personne en détresse

TOUTES LES **30 SEC.**

UNE AMBULANCE sort de sa base pour secourir un blessé

TOUTES LES **7,2 SEC.**

UN APPEL D'URGENCE est reçu par le central du MDA

27 000

VOLONTAIRES sont en activité et prêts à intervenir à chaque instant



+ DE **2 000**

VÉHICULES MÉDICALISÉS déployés par le MDA sur tout le territoire



180

STATIONS sont gérées par le MDA en Israël



8 MILLIONS

D'APPELS D'URGENCE EN 2020 (URGENCES & LIÉS AU COVID19)



LE MDA A REÇU LA MÉDAILLE NATIONALE D'ISRAËL POUR LA QUALITÉ ET L'EXCELLENCE DE SES SERVICES



COVID-19

16 000

APPELS PAR JOUR

soit une hausse d'environ 270% par rapport à une journée d'urgence de routine.

± 15.039

UNITÉS DE PLASMA

ont été données par des patients guéris. 1.996 ont été traités avec ce plasma.

± 4 MILLIONS

PERSONNES TESTÉES

depuis le début de la pandémie

± 2 MILLIONS

ÉCHANTILLONS PRÉLEVÉS

dans les 15 DRIVE-INS du MDA depuis le début de la pandémie

± 2 MILLIONS

VACCINS

entre décembre 2020 et avril 2021



**LES AMIS FRANÇAIS DU
MAGUEN DAVID ADOM**
SERVICES D'URGENCES MÉDICALES EN ISRAËL
Association au service de la Vie ! 

MDA FRANCE

40 rue de Liège 75008 Paris

Tél. +33 (0)1 43 87 49 02

101@mda-france.org



www.mda-france.org



twitter.com/mdafrance



facebook.com/mdafrance



[@maguen_david_adom_france](https://www.instagram.com/maguen_david_adom_france)